Intervención del Presidente de la República en Reunión con integrantes del Parlamento Juvenil

PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, AL REUNIRSE CON INTEGRANTES DEL PARLAMENTO JUVENIL

SANTIAGO, 21 de Julio de 2000

Bueno, bienvenidos al Palacio de La Moneda. Siendo ustedes 120 parlamentarios juveniles, supongo que acá entre ustedes habrá un futuro ocupante de esta casa.

Lo que quisiera decirles es, primero, que me alegro mucho de esta iniciativa y que esta iniciativa que partió el 97, haya continuado con perseverancia. Segundo, creo que es muy importante el que ustedes hayan tomado un conjunto de temas con seriedad y los hayan desarrollado y hayan llegado a acuerdo, que son los que aquí me entregan.

Ustedes saben mejor que yo que algunos de estos temas son temas que en este instante se están debatiendo en el país. Por ejemplo, el tema del servicio militar, es uno de los temas que ustedes debatieron, y es uno de los temas que en este momento está siendo objeto de un debate, de una conversación, para buscar formas y modalidades en las cuales poder mejorar aquello. Cómo, en definitiva, se sirve a Chile. El servicio militar es una forma de entender que se sirve al país, pero puede haber otras formas que son equivalentes, que son similares, donde la filosofía es la misma. Cómo entendemos que debemos dar algo al país, que nos crea, al país que nos acoge, que nos forma, que es nuestra Patria.

Sin embargo, creo que lo más trascendente de lo que ustedes hacen es que están dispuestos a destinar parte de su tiempo a pensar en temas públicos, a pensar en temas que van más allá de la vida cotidiana de cada uno, de los temas que van más allá del interés de cada uno. Porque, en definitiva, la política tiene sentido sólo cuando se piensan tareas de largo plazo.

Si ustedes lo piensan bien, la política busca el poder, el poder para dictar una ley, el poder para definir qué tipo de educación quiero, cómo quiero que sea el sistema de salud, cómo imagino Chile y qué carreteras quiero hacer. Hay que tener buenas razones para buscar el poder. Cuando no hay buenas razones, buscar el poder por el solo poder, es el camino, a mi juicio, de la corrupción. La corrupción no es solamente robar dinero, hacerse de lo ajeno. Por lo tanto, en esta actividad, a mi juicio, sólo cuando hay horizontes, sueños de país, qué es lo que se quiere construir, a qué se quiere invitar a un país, tiene sentido.

Y, por lo tanto, un parlamentario es aquel que interpreta el sentir de una comunidad. Ustedes interpretan el sentir de una juventud. Y anoche, con el presidente de la Cámara, estuvimos en otra experiencia, en Concepción, donde decenas de jóvenes y niños, centenas de jóvenes y niños, integrantes de distintas orquestas infantiles y juveniles, tuvieron un gran Jappening, hicieron un gran concierto, hicieron una gran orquesta de más de 500 jóvenes, juntaron las orquestas, y ahí se interpretó la Novena de Beethoven. Es decir, hubo una demostración de dónde están los jóvenes de Chile, esos jóvenes.

Y hoy día acá están ustedes, en el Palacio de La Moneda, otros jóvenes, pero todos estos jóvenes, los músicos de ayer, los parlamentarios juveniles de hoy, que en el fondo

piensan el país a través de un hacer colectivo. Una orquesta es un hacer colectivo, el Parlamento es un hacer colectivo. ¿Qué están diciendo ustedes? "Las soluciones de este país no son individuales, no son a partir de lo que cada uno hace en función de su propia conveniencia; las soluciones de un país, de una sociedad, se sueñan colectivamente".

Y ustedes lo que están haciendo es invitar a otros jóvenes a soñar un Chile de una manera colectiva, entre todos. Y eso es lo que tiene, en último término, lo que tiene y le da razón y ética a la actividad pública. La ética de lo público está marcado por el interés social que lo anteponemos al interés individual. Y no es cierto que el interés social es la suma de los intereses individuales. A ratos, la suma de los intereses individuales es una sociedad muy egoísta y muy injusta. Y no queremos una sociedad ni egoísta ni injusta. Queremos una sociedad distinta. Y eso es lo que se expresa a través de las deliberaciones de ustedes.

Y, entonces, quiero decirles: bienvenidos acá al Palacio de La Moneda, me alegra la forma en que ustedes lo han abordado, he tomado nota, que al igual que los otros legisladores reclaman porque el período legislativo es muy breve y quieren terminar con la legislatura ordinaria y extraordinaria, y he tomado nota también que quieren tener, entonces, una mayor asiduad en las reuniones, y no sé si también han decidido trasladarse de Valparaíso a Santiago, como los otros. Pero, en todo caso, ¿no?, les pareció bien, pero, en todo caso me pareció bien que los hayan recibido en el Palacio Ariztía y se hayan venido caminado a pie a La Moneda.

Y ahora, junto con felicitarlos por su tarea... ¿están pidiendo un aguinaldo y un aumento?... Bueno, no está el ministro de Hacienda, le explicaría la sabiduría del ajuste, ¿verdad? Pero lo que sí les quisiera simplemente comentar es que a través de cosas como las de ustedes, es un país distinto el que surge.

Anteayer estuve en una reunión con jóvenes, en un programa contra la drogadicción. Hubo algunos que hablaron y dijeron que nunca habían usado drogas, y otros que sí, y otros que estaban en proceso de recuperación. Esos jóvenes tenían valentía, hablaron en presencia de las cámaras. No es fácil decir "soy drogadicto y me recuperé o estoy en esto, o estoy luchando". ¿Por qué lo digo? Porque a ratos hay una percepción de los jóvenes, y creo que ustedes son de aquellos, como los de ayer de las orquestas, que están pensando que, en definitiva, la vida tiene un sentido cuando hay un sentido colectivo superior, más allá del interés individual. Y por eso los quiero felicitar.

Ustedes, cuando se sientan en las bancas del Parlamento, se sientan pensando cómo desde aquí podemos hacer medidas, cosas que sirven, que tienen sentido, que hacen que la vida valga la pena ser vivida. Créanme, si no hay una causa superior por la cual estamos aquí, la vida es chata y no vale la pena. Viva la vida quiere decir, vivan las ideas, viva la belleza, viva la imaginación, vivan los sueños, viva la esperanza. Y eso es lo que tiene sentido en la actividad pública. Se lucha por sueños y por esperanzas. Eso es lo que le da sentido a la ética. Y a eso los quiero invitar. Gracias.

## Declaraciones de S.E.:

S.E.: Bueno, éste es un proceso como muchos otros que hay en los Tribunales chilenos, y no me cabe la menor duda que todo se ha desarrollado con gran normalidad, y la Corte

tendrá que tomar sus decisiones, y el país con mucha tranquilidad, como lo he dicho siempre con motivo de este proceso, conocerá el resultado y el resultado será acatado por todos los chilenos.

Pregunta: ¿Pero parece que ha bajado un poco la expectación, porque cada vez se ven menos manifestantes entre detractores y partidarios?

S.E.: Bueno, yo creo que eso depende del ánimo de los ciudadanos de Chile, nada más. Yo creo que lo importante es que Chile está demostrando al mundo que es posible, como siempre lo dijimos, que en este país hubiere justicia, y los Tribunales, los Tribunales hacen la tarea de administrar justicia. El Presidente encabeza el Poder Ejecutivo y el Poder Legislativo, legisla. Creo que eso es lo que ha ocurrido, y creo que es importante, del punto de vista internacional también, el que Chile ha demostrado que ello es posible.

Pregunta: ¿Si el fallo es adverso al general Pinochet, no teme fricciones con las FF.AA.?

S.E.: Bueno, creo que cualquiera que sea el fallo va a haber mucha tranquilidad en el país.

Pregunta:						

S.E.: Bueno, creo que fue un buen adelanto de las cosas que hemos venido haciendo, y me parece que lo que señalamos en el día de ayer, que vamos a crear 200 mil empleos, comparando la situación entre julio-septiembre del año 99 y julio-septiembre de ahora se va a cumplir. Y lo importante es cómo todos los ministros están cada uno en su área haciendo lo suyo, entendiendo que la tarea fundamental, por supuesto, cae en el sector privado, y ese fue el sentido de la reunión de la mañana, en qué medida estamos en condiciones de poder avanzar con mayor rapidez para resolver el tema del endeudamiento de la pequeña y mediana empresa.

Pregunta: Hay algunas críticas respecto a que las municipalidades... mantiene el total.... las municipalidades parecen no estar muy contentas...

S.E.: Bueno, yo creo que más que disminución de cupos, de lo que se trata es cómo estas 40 a 50 mil personas que ahora están trabajando, puedan también, junto con trabajar algunos de ellos, ser objeto de programas de capacitación para poder tener trabajos de mayor calidad en el futuro, o ser incorporados a programas como el de Obras Públicas o Vivienda, que implican también trabajos de mejor calidad.

En definitiva, si alguien está trabajando en esos ámbitos probablemente va a tener mejores remuneraciones que las que tiene hoy día en estos programas de emergencia.

En otras palabras, cómo hacemos para que estos programas que como su nombre lo indica, son de emergencia, puedan dar origen a programas en donde mejoramos la calidad del trabajo, los ingresos y, definitiva, la calidad de vida de los que están allí.